

# EDITO



## Pr. Fayçal EL GUENDOZ

Chef du Service d'Endocrinologie et Métabolisme, Hôpital Militaire Moulay Ismail, Meknès. Maroc  
Faculté de Médecine et de Pharmacie, Université Sidi Mohamed Ben Abdellah, Fès. Maroc

Le JMED, depuis sa naissance, est le porte-parole scientifique de l'endocrinologie au Maroc mais aussi de la diabétologie et de la nutrition.

Dans ce 17<sup>ème</sup> numéro, la revue vous propose de nombreuses rubriques pratiques : l'actualité dans le traitement de l'hypothyroïdie, les risques cardiovasculaire et thrombo-embolique liés au syndrome de Cushing, l'intérêt du dosage de la copeptine dans la prise en charge du diabète insipide et le top 10 des régimes déséquilibrés qui continuent à séduire la population obèse malgré leur caractère dangereux.

Notre pays, après le drame d'Al Haouz, a pu créer un véritable modèle de gestion de catastrophes naturelles et nous sommes fiers de pouvoir passer d'une crise humanitaire à gérer à de réelles opportunités de développement à saisir. Dans le même sens, la tribune d'expert nous offre dans ce numéro un aperçu et des suggestions pour prendre en charge des patients diabétiques après le séisme, et elle nous expose un nouveau concept en diabétologie : la possibilité de retarder la maladie diabétique de type 1. Dans la rubrique du fondamental, nous allons voir en couleur et en illustration la physiopathologie des hypercalcémies

non parathyroïdiennes et dans le dossier pratique, le lecteur va découvrir une proposition de conduite à tenir collégiale entre médecin de famille et endocrinologue devant un diabète gestationnel.

Le JMED se consacre aussi aux différents aspects de partage d'expérience avec nos confrères nationaux et internationaux, à travers des articles originaux et des cas cliniques. Ainsi, vous allez découvrir la particularité du diabète de type 2 nouvellement diagnostiqué dans une région Béninoise et la particularité des dysthyroïdies chez les personnes âgées dans une série monocentrique togolaise. Enfin, le service d'endocrinologie du CHU de Fès, un centre de référence de la prise en charge de l'obésité, nous expose sa série pour en tirer de belles conclusions.

Le nombre de soumissions augmente ainsi que le nombre des abonnés ! C'est une période passionnante pour le "JMED". Nous vous invitons à vous joindre à nous en soumettant vos contributions à la recherche, à devenir réviseur et à nous aider à grandir. Nous apprécierions vos suggestions et faisons ensemble, du JMED un journal international !